

Ultima Obama su reforma migratoria (Reforma 29/08/14)

Ultima Obama su reforma migratoria (Reforma 29/08/14) Ángel Villarino/Corresponsal La Casa Blanca ultima las medidas prometidas en junio por el Presidente Barack Obama, con las que millones de indocumentados podrían conseguir un estatus legal, al menos de manera temporal. "Dentro de los límites legales de mi autoridad, haremos lo que el Congreso renuncia a hacer para arreglar lo más que podemos nuestro sistema migratorio", dijo Obama hace más de dos meses. Ahora se espera que el Presidente impulse en las próximas semanas una batería de órdenes ejecutivas que, de facto, constituyan una ampliación del programa de Acción Diferida (DACA, por sus siglas en inglés) de 2012. Conocida como Dreamer Act, dicha ley suspendió las deportaciones de cientos de miles de dreamers, es decir migrantes que llegaron a Estados Unidos cuando eran niños, a quienes se ofreció además un permiso de trabajo temporal, renovable en dos años. Los responsables de políticas de migración y abogados de la Casa Blanca estudiarían ahora cómo ampliar este estatus a un mayor número de personas. Aunque no hay nada oficial, fuentes consultadas por medios estadounidenses estiman que las medidas ejecutivas podrían llegar a beneficiar a más de un tercio de los 11.5 millones de indocumentados que viven en el país. "Es como música para mis oídos escuchar que (las medidas ejecutivas) podrían beneficiar a 5 millones (de indocumentados)", dijo esta semana el representante demócrata por Illinois, Luis Gutiérrez. Además de ampliar DACA, Obama sopesa la posibilidad de incrementar las cuotas para migrantes legales. Cada año, Estados Unidos concede 360 mil greencards, casi todas por reagrupación familiar o para trabajadores altamente cualificados. El Gobierno podría aumentar a más del doble dicha cifra, ya que actualmente hay 4.4 millones de personas esperando su turno, según el Departamento de Estado. Los asesores de Obama llevan todo el verano realizando consultas con expertos, grupos de presión, activistas y lobbies empresariales interesados en la legalización de indocumentados. Según The Washington Post, la Casa Blanca ha celebrado al menos 20 encuentros con actores clave para tratar el tema. En tanto, los republicanos amenazan con llevar a los tribunales las iniciativas de Obama, como último recurso para frenarlas. Los conservadores alegan que el Presidente no se puede exceder en sus poderes ejecutivos, ya que toda reforma de las reglas migratorias compete al Congreso. "Si Obama aprueba medidas ejecutivas (en favor de los indocumentados) hará algo que claramente excede sus poderes como Presidente y contaminará cualquier esperanza de resolver esto juntos en el Congreso", dijo el representante republicano Paul Ryan. También algunos demócratas, como el senador por Carolina del Norte, Kay Hagan, se han mostrado públicamente incómodos con la idea de que el Mandatario intente solucionar el problema mediante órdenes ejecutivas, dejando fuera al legislativo.